



## OCTUBRE: MES DEL ROSARIO

Ya estamos en Octubre, el mes que en el ámbito católico se conoce como *mes del rosario*. La tradición de la Iglesia nos habla de esta práctica como predilecta entre las múltiples expresiones que los fieles han elegido para expresar su amor filial a Santa María. Pablo VI diría en la Exhortación *Marialis cultus* que el Rosario viene a ser como un *compendio de todo el evangelio ya* que no solo nos invita a contemplar los misterios centrales de nuestra fe en algunos de los cuatro ciclos (de gozo, de dolor, de gloria o de luz) sino que además recordamos en forma litánica las palabras del Arcángel en el instante de la Anunciación y la alabanza obsequiosa de Santa Isabel (Ave María) con la oración de la Iglesia (Santa María), recitamos la oración del Padrenuestro (plegaria cristiana fundamental) y la aclamación al Dios Uno y Trino (Gloria al Padre) culminando con una serie de alabanzas que deben brotar de un corazón que admira, alaba y se siente agradecido ante la Madre de Dios. Es una oración sencilla y evangélica, al alcance de todos. Por ser repetitiva, no tiene por qué convertirse en algo monótono y sin sentido. Sería posible si las mismas invocaciones estuviesen desprovistas de un verdadero y acendrado afecto a Nuestra Señora. **Pio XII** recuerda en una encíclica sobre el Rosario que *Aun la misma oración tantas veces repetida con idénticas fórmulas, lejos de resultar estéril y enojosa, posee -como lo demuestra la experiencia- una admirable virtud para infundir confianza al que reza y para hacer como una especie de dulce violencia al maternal corazón de María (Ingruentium Malorum, 15-09-1951)*. **San Juan Pablo II** escribirá más tarde: *El Rosario es mi oración preferida. Oración maravillosa en su sencillez y en su profundidad... Nuestro corazón puede encerrar en estas decenas del Rosario todos los hechos que componen la vida de cada individuo, de cada familia, de cada nación, de la Iglesia y de la humanidad: los acontecimientos personales y los del prójimo y, de modo particular, de los que más queremos. Así, la sencilla oración del Rosario late al ritmo de la vida humana*. Y el **Papa Francisco**, en el libro *Il Rosario. Preghiera del cuore* (2014), escrito por P. Yoannis Lahzi que trabaja en la Secretaría de Estado, afirmará: *El Rosario es la oración que acompaña siempre mi vida; es también la oración de los simples y de los santos... es la oración de mi corazón*. No dejemos de vivir



esta costumbre de tanto arraigo: solo o con otros.

**Domingo de la XXVII semana del Tiempo Ordinario  
4-10-2015**

### AMOR SOMETIDO A PRUEBA



*Las cosas como son y no como queremos que sean*. La verdad es que cualquier persona suscribe la afirmación. La realidad se impone siempre, decimos. Pero cuando bajamos al terreno de lo concreto, las cosas cambian. Un ejemplo lo tenemos en el tema del divorcio al que se refiere el evangelio de hoy.

Los discípulos preguntan: ¿Es lícito divorciarse? Y la respuesta de Jesús es tajante: No es eso lo que Dios quiere aunque Moisés lo permitió por vuestra terquedad. Si *las cosas son como son* es mejor asumirlo más pronto que tarde, porque se malgastaría una energía innecesaria al intentar cambiarlas (lo que ya se hace), al final no lo lograría (la verdad soporta todos los embates) y habría que cargar irremediamente con las consecuencias frecuentemente dolorosas (directa o indirectamente, a nivel personal, familiar o social). Claro que al aplicar el principio los afectados desearían que la permanencia de la unión conyugal no costase esfuerzo, no exigiese la renuncia a los propios caprichos o el sometimiento a una disciplina interior que ha de encauzar las decisiones de ambos cónyuges. Sería como querer ganar masa muscular sin acudir al gimnasio o dejando simplemente de hacer ejercicio.

Algunos pensarán que mantener el compromiso matrimonial para toda una vida es un buen deseo –un *desiderátum*– pero inasequible. No obstante gozamos de testimonios, seguramente cercanos, que lo desmienten. Cuando se lucha con generosidad, se comparten alegrías y preocupaciones, se rectifica y pide perdón al otro siempre que sea preciso, el amor se refuerza, se regenera y la desconfianza que poco a poco pudiese ir minando esa relación se desvanece. Respetemos la naturaleza de las cosas. Construyamos

sobre bases sólidas, a partir de compromisos serios, estables pero no sobre castillos en el aire; puede resultar más fácil, ingenioso y divertido pero cualquier vientecillo lo echa por tierra. Y si resulta muy difícil... comprensión!

### **DIOS HABLA**

#### **Lectura del libro del Génesis (2,18-24)**

El Señor Dios se dijo: *No está bien que el hombre esté solo; voy a hacerle alguien como él que le ayude.*

Entonces el Señor Dios modeló de arcilla todas las bestias del campo y todos los pájaros del cielo y se los presentó al hombre, para ver qué nombre les ponía. Y cada ser vivo llevaría el nombre que el hombre le pusiera.

Así, el hombre puso nombre a todos los animales domésticos, a los pájaros del cielo y a las bestias del campo; pero no encontraba ninguno como él que lo ayudase.

Entonces el Señor Dios dejó caer sobre el hombre un letargo, y el hombre se durmió. Le sacó una costilla y le cerró el sitio con carne. Y el Señor Dios trabajó la costilla que le había sacado al hombre, haciendo una mujer, y se la presentó al hombre.

El hombre dijo: *¡Ésta sí que es hueso de mis huesos y carne de mi carne! Su nombre será Mujer, porque ha salido del hombre. Por eso abandonará el hombre a su padre y a su madre, se unirá a su mujer y serán los dos una sola carne.*

#### **Palabra de Dios.**

#### **Salmo: Que el Señor nos bendiga todos los días de nuestra vida.**

Dichoso el que teme al Señor y sigue sus caminos.

Comerás del fruto de tu trabajo, serás dichoso, te irá bien. R.

Tu mujer, como parra fecunda, en medio de tu casa;

tus hijos, como renuevos de olivo, alrededor de tu mesa. R.

Ésta es la bendición del hombre que teme al Señor.

Que el Señor te bendiga desde Sión, que veas la prosperidad de Jerusalén todos los días de tu vida. R.

Que veas a los hijos de tus hijos. ¡Paz a Israel! R.

#### **Lectura de la carta a los Hebreos (2, 9-11)**

Hermanos: Al que Dios había hecho un poco inferior a los ángeles, a Jesús, lo vemos ahora coronado de gloria y honor por su pasión y muerte. Así, por la gracia de Dios, ha padecido la muerte para bien de todos.

Dios, para quien y por quien existe todo, juzgó conveniente, para llevar a una multitud de hijos a la gloria, perfeccionar y consagrar con sufrimientos al gulo de su salvación. El santificador y los santificados proceden todos del mismo. Por eso no se avergüenza de llamarlos hermanos.

#### **Palabra de Dios.**

#### **Lectura del santo evangelio según san Marcos (10, 2-16)**

En aquel tiempo, se acercaron unos fariseos y le preguntaron a Jesús, para ponerlo a prueba: *¿Le es lícito a un hombre divorciarse de su mujer?*

Él les replicó: *¿Qué os ha mandado Moisés?*

Contestaron: *Moisés permitió divorciarse, dándole a la mujer un acta de repudio.*

Jesús les dijo: *Por vuestra terquedad dejó escrito Moisés este precepto. Al principio de la creación Dios ‘los creó hombre y mujer. Por eso abandonará el hombre a su padre y a su madre, se unirá a su mujer, y serán los dos una sola carne’. De modo que ya no son dos, sino una sola carne. Lo que Dios ha unido, que no lo separe el hombre.*

En casa, los discípulos volvieron a preguntarle sobre lo mismo. Él les dijo: *Si uno se divorcia de su mujer y se casa con otra, comete adulterio contra la primera. Y si ella se divorcia de su marido y se casa con otro, comete adulterio.*

Le acercaban niños para que los tocara, pero los discípulos les regañaban. Al verlo, Jesús se enfadó y les dijo: *Dejad que los niños se acerquen a mí: no se lo impedáis; de los que son como ellos es el reino de Dios. Os aseguro que el que no acepte el reino de Dios como un niño, no entrará en él.*

Y los abrazaba y los bendecía imponiéndoles las manos.

#### **Palabra del Señor.**

#### **Tablero parroquial**

- Bajo la presidencia del Papa Francisco, **del 4 al 25 de este mes**, tendrá lugar en el Vaticano el **SINODO ORDINARIO SOBRE LA FAMILIA**. Encomendemos

los frutos de ese trabajo pastoral, de enorme importancia para la vida de la iglesia.

- El **APOSTOLADO DE LA ORACION** organiza en los **primeros viernes de mes** un tiempo de oración (**de 18.30 a 19.30 hs.**) con el Santísimo expuesto, en la **capilla de La Nova**. Los **demás viernes** ese tiempo de oración será en el mismo lugar pero de **18.00 a 19.00 hs.** Pueden asistir todas las personas que lo deseen.